

Gemeinsam auf der Bühne

Theaterfestival für Kinder und Jugendliche mit und ohne Behinderung beginnt am Montag

Kröpeliner-Tor-Vorstadt. „Miteinander reden, ins Gespräch kommen, sich begegnen, neue Perspektiven erschließen – dafür steht das Inklusive Theaterfestival Dialoge“, sagt die pädagogische Leitung der Behinderten Alternative Freizeit (Baf), Rebecca Stadtmüller. „Dialoge“ ist ein inklusives Kulturprojekt und Theaterfestival. Kinder und Jugendliche mit und ohne Behinderung können in verschiedenen Workshops künstlerisch miteinander tätig werden.

Das Festival findet vom 21. bis 25. September 2015 statt. Beteiligt sind die Uni Rostock, das Mecklenburgische-Staatstheater Schwerin, die Kulturkirche Stralsund, das Kreisdiakonische Werk Stralsund und Baf. Nach dem erfolgreichen Start im Jahr 2014 in Schwerin geht das Festival nun in die zweite Runde. Diesmal in der Hansestadt Rostock. Zentraler Ort ist die Bühne 602 im Stadthafen. Aber auch die

Kulturräume Frieda 23, Butterblume von Baf, Volkstheater und Peter-Weiss-Haus sind mit von der Partie. „Verschiedene Kleingruppen arbeiten in Workshops unter Leitung eines Theaterpädagogen.

Gemeinsam setzen sich die Teilnehmer mit dem Werk auseinander und interpretieren es neu“, berichtet Rebecca Stadtmüller. Grundlage ist Franz Schuberts „Die Winterreise“. Zentrale Figur ist ein Wanderer, der nach einer verlorenen Liebe hinaus in die Winternacht zieht. In der Begegnung mit Orten und anderen Figuren schildert und reflektiert er seine Gedanken, Eindrücke und Gefühle. Zum Auftakt des Festivals präsentierte das Theater „RambaZamba“ (Berlin) „Die Winterreise...“ und sind wir selber Götter“. Hier spielt die Winterreise in der Ireneanstalt. In der Abschlussveranstaltung präsentierten die Workshopgruppen ihre Arbeitsergebnisse in Form einer Sommerreise, die, wie bei Schubert, mit verschiedenen Stationen zum Verweilen und Träumen und Nachdenken einlädt.

Die Veranstalter rechnen mit rund 80 Workshop-Teilnehmern und hoffen auf ungefähr 1000 Zuschauer in der Festivalwoche. „Dialoge“ wird durch das Bildungsministerium gefördert.

• **Infos und Termine:** www.dialoge-festival-mv.de

Junge Schauspieler bereiten sich in Rostock bereits für das Theaterfestival „Dialoge“ vor.
Foto: Renate Heusch-Lah

